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醫學院第 41 次行政主管會議會議紀錄 

 

時間：民國 100 年 9 月 28（星期三）上午 8時 

地點：醫學院四樓大會議室 

主席：林其和院長 

出席人員：如簽到表 

紀錄：王韻婷 

一、報告事項 

(一)主席報告 

1.今天晚上舉辦教師節晚宴與活動，歡迎主管與系所老師一同慶祝。 

2.本院教師薪資方案上個月已送校方並核示下來，根據校方規定，請於 10

月 14 日前每位老師回覆資料。為減少紙上作業，採用老師的每年年度報

告增加篇幅，請系所主管注意時間。講座、特聘或得獎老師務必回覆填

寫。並將組成包含各領域的審查委員。 

3.學校主管會議已通過，校級/院級中心未來行政流程會更順暢，財務自已

自足。例如 STM 中心過去要爭取經費、人力，需透過醫學系，目前轉到

研究總中心會更方便。 

4.議程第二、四、五頁有今年本院各系所通過國科會的資料。今年通過率

比起往年偏低，請各系所主管能多鼓勵與協助系所內教師，尤其是較為

junior 的助理教授申請。醫院院內計畫今年撥款二千萬，希望各位老師

把握申請機會。 

 

(二)教學(林秀娟老師) 

1.有些選修課程因為選修人數不足而無法開課，教務處有最低開課人數的限

制，前二天有教師反應是否能突破此限制。過去健照所因為分組人數比較清

楚但不多，後來技術上處理而達到門鑑。希望開課老師與系所主管，可能是

因為選修課程愈多，造成選修人數分散。學校非常鼓勵開全校性的通識課

程，尤其是結合專業的課程。 

2.民國 100-103 年教育部有一個公民核心能力養成計畫，鼓勵專業與通識結

合，可向教育部申請補助。 

3.新制的教學評鑑非常重視醫事人員的教育，各系所與附設醫院目前都有很

好的交流，但需要有定期的改進措施。醫學系因為跨醫學院與醫院科別較

多，所以無此問題，但其它系所希望能與醫院督導長或臨床教師有定期的開

會，討論教學的狀況。 

 主席回覆:提醒一下有不少臨床科部因為選修人數未達教務處規定而開

不成，我常常要為此而與校方溝通，是不是能請我們的教務分處與校方

教務處談。教務處考量幾點，一是避免開設課程過於浮濫。二是教師加
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課鐘點費增加負擔。之前張文昌教授擔任教務分處主管曾與校方教務處

達成共識，醫學系額外鐘點費不向教務處申請，我們曾向教務長提到有

關教學方面的，希望他能多多支持，因為我們已經好久沒有跟教務處提

出額外鐘點費。系所若有困難，希望能整體向校方反應。 

 

(三)研究(賴明德所長) 

系所的國科會通過率若低於 50%，我會再與系所主管討論與研究。 

 

(四)學務(林志勝老師) 

因為剛開學，辦了很多活動，如果吵到大家，先跟大家道歉。新生聯誼會已

經於昨天舉行。 

 

(五)總務(李俊璋老師) 

三件事情報告:1.三樓研究生室因為環醫所已搬離，空出 40 個位子，各所可

提出申請，會按過去所訂的原則來辦理。2.院內、系館空間的清掃要納入系

所大一大二的服務學習中，已完成規劃並與系主任開過會，請系主任查看服

務成效。3.醫學院中庭申請晚餐、晚宴、活動非常多，過去醫院會抱怨影響

到 c區的安靜。目前的案子都沒有附上計畫書，均不符合規定。請未來的案

子要附上計畫書，包括活動是否有噪音，如何控制噪音，環境清潔如何維護，

活動的佈置情形，均要寫在計畫書隨附在申請書後。請各主管多多轉知。 

 醫學系薛主任提問:最近的畢業生回饋意見對三樓研究生室有些意見。 

 

(六)教師發展中心(蔡景仁老師) 

二件事情報告:1.今年開始辦理 TA 研習營，有 144 人參加；10 月 12 日舉辦

JCME 讀書會。2.Duke 大學的黃裕欽教授(Dr.Tony Huang)將來本院教導醫學

生有關病歷書寫與床邊教學。 

 

(七)本院教學、研究及國際化組頂尖計畫 KPI 報告(國際事務分處 Jui) 

 主席回覆:1.KPI 項下的國際化系所與研發長討論後，只要符合國際學

會或有水準的大學有互動或認可，不一定要國際評鑑。暑期到國外機構

實習一個月以上也算。2.明年頂尖的分配方式將依照各院今年的達成率

來做為依據。 

 醫學系薛主任提問: 1.KPI 的教學生師比目標比 6.8、實際執行數值

6.68，達成百分比應該不是 97.66%。應該是相反的統計。 2.大學生通

過外語檢定的人數應該未包括醫學系(回覆:是的，尚未算入。) 

 教學林副座提問:教學的 16 與 17 要再計算一下。 
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二、提案討論 

(一)公衛所擬於 102 年增設 MPH 碩士在職專班計畫書。(王亮懿老師) 

 林炳文院長回覆:昨天管理科學會的人來到衛生署問我對未來變成衛生

福利部有什麼想法，希望名額、經費、期間能寫更清楚一點。若通過，

除了學生、資深從業人員，大家可以思考念醫務管理還是念這個比較

好。我覺得高階的人念成效會比較快，貢獻的力量比較大。 

 主席回覆:培養醫務人員要對公共衛生要有概念，院內相當支持。但院

內師資、空間相當有限，需要再議。此案會在 10 月的院務會議再提出

討論。 

 

(二)傳染性疾病及訊息研究國際學程(依教育部規定強制設立)。(賴明德所長) 

(三)國際研究生【分子與細胞生物學學程】(與中研究合作)。(賴明德所長) 

 主席回覆:兩個學程撰寫內容看起來相當單薄，比較工學院來說，希望

不會造成校內委員會的誤解。中研院神經科學學程可給賴明德所長參

考。 

 

三、臨時動議 

護理系張瑩如主任報告:上周去印尼參訪教育部及準備出國進修護理碩士班的同

學。對方對本校相當有興趣，希望明年 2月就能來台。教育部也希望本校能以校

方名義和印尼教育部建立合作關係，希望不僅是護理系而是整個成大。印尼每年

會以配額的方式送有獎學金的學生來校就讀，現在我們已和教務長有初步的接

觸，希望先收 10-15 名學生，建立東南亞高等教育中心。本計畫直接向教務處報

告即可。 

 主席回覆:不只是護理系，未來極有可能會成為印尼送學生來台時的優

先選擇學校。我國外交處境，希望以學校名義與印尼建立非官方關係，

所以校方對此非常重視，未來會延伸到其它國際學程。 

 林炳文院長回覆:我國教育部是否給予支持? 

 張主任回覆:教育部與印尼教育部已簽立 MOU，但因為兩國沒有邦交，

所以擔心若曝光，計畫會取消。經費部份，蘇副校長已向校長報告，並

給予很大支持。參訪之前已通知教育部及印尼在台辦事處。 

 

三、散會 


